
  日本政府綜合規制改革會議研議「大學研究所」成立股份

公司之課題（朝日新聞 2002年 12月 13日） 
台北駐日代表處文化組提供 

日本政府綜合改革會議（議長為宮內彥會長）於十二月十二日向

小泉首相提出有關之改革方案。 

其中，有關教育領域方面的研議課題為「為研究所階層人士設想

的職業實務教育範疇」等，「大學研究所」成立股份公司之課題。 

此項規制改革會議中，有關教育範疇的研議課題，最重要者有兩

項。 

首先是「國立大學於二○○四年法人化」方案，文部科學省幹部

對此表示「由於公布及進行方式過於粗糙，似乎導致各大學有些措手

不及；因之，經過調整之後，目前先暫定由各大學自行訂定中程進行

目標及實施期間，等這個過度時間過後，再行檢討」。 

至於學校運作方式，將採行成為股份公司之方式，由於尚有大學

表示因「大學具有公家的性質」，不認可其轉型；然而，文部科學省

表示「即使有抵抗勢力存在」，因有既定政策，所以將不退讓。 

  


